
香港文匯報訊（兩會記者組 羅洪嘯 北京報道）在國際

農產品價格一路走高的情況下，中國糧價走勢將如何？農

業部部長韓長賦在「兩會」期間接受記者訪問時表示，

去年下半年以來的糧價上漲是受國際市場、通脹預

期、成本推動、需求拉動等多重因素影響，並不是

供給問題，當前中國糧食供給有保障，在國外農產品價

格上漲的帶動下糧價會溫和上漲，並不會暴漲，他表示

對今年夏糧豐收有信心。而由於中國糧食連年豐收，國

家糧食儲備比較充足，今年國內糧價不會出現暴漲。

韓長賦指出，總理政府工作報告中提出保障糧食安全是
今年工作的首要目標，今年政府加大了對保障糧食生產的
投入，加強了科技措施，並進一步強化強農惠農政策來調
動農民和地方政府種糧抓糧的積極性。
同時， 韓長賦表示，對於華北受旱的小麥，農業部及時

採取一些措施，再加上2月底的大面積降水，可謂是天道酬
勤，人出力天幫忙。現在多數地區的旱情有明顯的緩解，

預期今年夏糧小麥會是一個好收成。
對於糧價的調控，韓長賦認為，一方面要保障農民對種

糧收入的合理預期，保護農民的種糧積極性，同時也要照
顧到城市低收入人群，特別是底層民眾生活不受大的影
響，現在政府也在研究對策。這次總理在政府工作報告中
特別提到農產品價格上漲與提高低保和救助金水平掛㢕，
就是一個很好的思路。
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香港文匯報訊（兩會記者組 楊同玉 北京報道）人
大代表、哈爾濱工業大學校長王樹國建議，黑瞎子島
的規劃與開發要具有長遠性，努力將其建成國與國之
間睦鄰友好的典範。
對於黑瞎子的未來規劃與開發，王樹國認為，必須

要準確定位，有一個長遠規劃，才不至於偏離方向。
就像國家對香港的規劃一樣，是國家的物流中心、金
融中心，這樣才能可持續發展。黑瞎子島只有規劃
好，才能建設好，最終將其建成解決國際糾紛，實現
國與國之間睦鄰友好的典範。

哈工大校長王樹國：
應長遠規劃黑瞎子島

香港文匯報訊（兩會記者組 張昕、趙一存 北京報

道）兩會期間，熟練使用iPad平板電腦的全國人大代
表、少林寺第30代方丈、中國佛教協會副會長釋永
信，吸引了不少人目光。期間，他否認了少林寺海外
開辦公司及網上流傳的寺廟招聘和尚的傳聞。對於少
林寺未來如何發展，釋永信向香港文匯報表示，「兩
會」期間最關心中原經濟區建設問題，並希望得到政
府支持，將少林寺納入中原經濟區建設重點項目。由
於少林寺藏有大量經卷古籍，他建議能通過立法，對
文化古籍進行更好的保護。

少林寺方丈釋永信：
冀少林寺納入重點項目

香港文匯報訊（兩會記者組 北京報道）全國人大法
律委員會委員、全國人大常委會法制工作委員會副主
任李飛在10日否認中國沒有法律依據就對劉曉波等人
進行羈押。李飛指劉曉波等人「觸犯了我國的刑法，
所以按照我國的刑事法律規定，按照法定的程序追究
他的法律責任」。

人大法工委副主任：
羈押劉曉波有法可依

香港文匯報訊（兩會記者組 王玨 北京報道）全國
政協委員、中國電影文學學會會長王興東昨天發言表
示，2010年，在超過一百億元的內地城市票房中，進
口影片佔了44.38%的份額，面對進口電影的挑戰，要
提升國產電影的核心競爭力，亟需走出「原創疲軟、
形象匱乏、精神潰瘍、侵權盜版」四大困境，他透
露，每年被影碟網絡盜版流失的電影收入約有200多
億。
王興東建議，中國電影產業走出發展困境，創作人

員須走出閉門造車的小屋，走向生活的源頭活水；有
關部門盡快出台《電影法》，規範電影行業秩序，保護
電影版權；另外，中國電影還要「走出去」，建立海外
發行機構，營銷中國電影。

電影文學學會會長：
盜版致年損200億

香港文匯報訊（兩會記者組 江鑫嫻 北京報道）全
國政協委員、中國國家博物館館長呂章申10日在北京
接受訪問時表示，中國國家博物館展品已達106萬件，
不僅是世界上建築面積最大的博物館，同時在內涵方
面也已進入世界五大博物館行列。香港特首曾蔭權日
前參觀國博時亦為之驚嘆，讚為中華民族的驕傲。

國家博物館館長：
已展出106萬件珍品

■去年中國最大商品糧基地黑龍江糧食總產突破千億斤，中國糧食儲量充足。 資料圖片

■農業部部長韓長賦。

華北旱情緩 夏糧料豐收


